

**Campagne d'emplois 2024****Maître de conférences (H/F)  
« Comptabilité Contrôle Audit »**

Référence Galaxie	4263
Article de recrutement	1° du 26-I
Intitulé du poste	Maître de conférences « Comptabilité Contrôle Audit » (H/F)
Section(s) CNU	06
Composante et département	IAE
Laboratoire	CERGAM
Lieu(x) d'exercice	Université de Toulon – Campus de Toulon
Date de prise de fonctions	01/09/2024
Profil synthétique	Maître de conférences « Comptabilité Contrôle Audit » (H/F)
Mots-clés	Comptabilité-Contrôle-Audit
Job profile	Accounting Controlling Audit
Keywords	Mathematics
Research fields EURAXESS	Mathematics

**ENSEIGNEMENT**

Nom de la composante : IAE

Nom du directeur de la composante : Corinne VAN DER YEUGHT

Coordonnées du directeur de la composante : corinne.van-der-yeught@univ-tln.fr

Site internet de la composante :

<http://www.univ-tln.fr/-Institut-d-Administration-des-Entreprises-IAE-.html>

<https://iae-toulon.univ-tln.fr/>

Profil enseignement : Maître de conférences en Comptabilité-Contrôle-Audit

La personne recrutée :

- Apportera un soutien pour la création et le pilotage du Master CCA
- Apportera un soutien pour la responsabilité de la licence 3 CCA et les deux années de Master CCA
- Participera aux enseignements de la L3 MG/CCA, de la LP, du Master Finance et contrôle de gestion (M1 et M2) et du Master CCA (M1 et M2)
- Assurera des cours de comptabilité, de contrôle interne et d'audit
- Assurera l'encadrement des mémoires de recherche appliquée et participera au suivi des alternants
- Assurera l'encadrement des stages et/ou des projets tutorés

Filières de formation concernées :

- Licence 3 Management Général
- Licence 3 Comptabilité-contrôle-audit
- Licence Professionnel, métier de la comptabilité
- Master Finance et contrôle de gestion (M1 et M2)
- Master CCA (M1 et M2)

## **RECHERCHE**

Nom du laboratoire : CERGAM

Nom du directeur du laboratoire : Nathalie RICHEBE (AMU) - Vincent CHAUVET (UTLN)

Site internet du laboratoire : <https://cergam.univ-amu.fr/fr>  
<http://www.univ-tln.fr/Centre-d-Etudes-et-de-Recherche-en-Gestion-d-Aix-Marseille-CERGAM.html>

Descriptif du laboratoire :

Le CERGAM, Centre d'Etudes et de Recherche en Gestion d'Aix-Marseille, est l'un des principaux centres de production de thèses en Gestion en France et l'un des plus anciens centres de recherche français en gestion. Il regroupe près de 150 membres enseignants chercheurs et doctorants évoluant au sein des Universités d'Aix Marseille et de Toulon. La mission du CERGAM est de favoriser les recherches dans toutes les spécialités des sciences de gestion. Ces recherches s'incarnent dans les thèses de doctorats, les publications et les manifestations scientifiques nationales et internationales. Le CERGAM met à disposition pour ses membres un soutien scientifique et matériel. Les doctorants en sciences de gestion du CERGAM sont inscrits au sein des écoles doctorales 372 d'Aix Marseille Université et 509 de l'Université de Toulon. Le CERGAM participe également à deux instituts d'établissements d'Aix Marseille Université et deux fédérations de recherche.

Profil recherche :

Le profil de la personne recrutée en termes de recherche doit s'inscrire dans les Sciences de gestion. Ses recherches devront notamment porter sur les problématiques relatives à la conduite d'entreprise d'un point de vue comptable et contrôle de gestion. Des recherches centrées autour des thématiques sur les effets, les liens entre la comptabilité, le contrôle, l'audit et la gouvernance d'entreprise seraient particulièrement appréciés.

La capacité de la personne recrutée à mener des recherches transversales avec des chercheurs d'autres spécialités des Sciences de Gestion est également attendue. Par exemple un projet récent du CERGAM Toulon regroupe des enseignants chercheurs dans trois spécialités des Sciences de gestion. L'apport de connaissances en CCA serait un réel avantage pour densifier cette équipe.

Enfin il serait également intéressant que la personne recrutée mène des recherches mêlant les thématiques citées précédemment avec celle relative à la responsabilité sociale des entreprises et à la comptabilité sociale et environnementale. En effet, plusieurs chercheurs du CERGAM, de Toulon et d'Aix-Marseille, développent des projets de recherche dans ce domaine depuis 2/3 ans. La personne recrutée pourrait donc apporter ses connaissances et facilement s'intégrer aux projets en cours de développement regroupant des enseignants chercheurs des deux universités.

## AUTRES INFORMATIONS

### Compétences particulières :

Dans le cadre de la stratégie de l'établissement, une expérience internationale et une capacité à dispenser des enseignements en anglais seraient appréciées.

### Hygiène et sécurité : expositions aux risques

Chimiques (produits irritants, corrosifs, toxiques...)		oui	x	non
Biologiques (bactéries, parasites, toxines, virus...)		oui	x	non
Physiques (rayonnements ionisants et non ionisants, champs magnétiques, ultrasons, etc.)		oui	x	non
Techniques (port de charges lourdes, bruit, travaux en hauteur, utilisation d'autoclave, machines-outils, soudure, travaux électriques, etc.)		oui	x	non
Travail isolé (hors de portée de voix et/ou de vue)		oui	x	non
Travail sur écran >4H		oui	x	non
Autre(s) risque(s) à préciser :				

## DETAILED JOB PROFILE

### Teaching profile:

The Person recruited:

- will contribute for the creation of the master's degree in accounting control audit
- will contribute for the bachelor's degree and the two years of master's in accounting control audit responsibilities
- will provide courses from bachelor's degree in general management and accounting control audit, professional degree in accounting, master's degree in finance and control (M1 & M2), master' degree in accounting control audit (M1 & M2) and master's degree in business of administration
- will provide courses in accounting, control, and audit
- will supervise applied research projects and work-study students
- will supervise internship memories and tutored projects

Branch of study concerned:

- Bachelor's degree in general management
- Bachelor's degree in accounting control audit
- Professional degree in accounting
- Master's degree in business of administration
- Master's degree in finance and control (M1 & M2)
- Master's degree in accounting control audit (M1 & M2)

### Research profile:

The research profile of the person recruited must be in the field of management science. His or her research should focus in particular on issues relating to corporate management from an accounting and management control perspective. Research focusing on the effects and links between accounting, control, auditing and corporate governance would be particularly welcome.

The candidate's ability to conduct cross-disciplinary research with researchers from other Management Science specialties is also expected. For example, a recent CERGAM Toulon project brings together research professors from three Management Science specialties. The contribution of knowledge in CCA would be a real advantage in densifying this team.

Finally, it would also be interesting for the person recruited to carry out research combining the themes mentioned above with that relating to corporate social responsibility and social and environmental accounting. Indeed, several CERGAM researchers in Toulon and Aix-Marseille have been developing research projects in this field for the past 2/3 years. The person recruited would therefore be able to contribute his or her knowledge and be easily integrated into the projects currently being developed by teaching researchers from both universities.

Special skills:

As part of the university's strategy, international experience and the ability to teach in English would be appreciated

Health and safety: exposure to risks

Screen work over 4 hours

**PERSONNE(S) A CONTACTER POUR OBTENIR DE PLUS AMPLES RENSEIGNEMENTS SUR LE POSTE**

Corinne Van der Yeught, Maître de conférences HDR, Directrice de l'IAE : corinne.van-der-yeught@univ-tln.fr

Modalités de candidature disponibles ici  
et  
sur le site de l'université de Toulon